

Erhaltung der Ruhe und Ordnung spricht, sondern gerne solche Handlungen eintreten läßt, welche den Ruhestand befördern, von denjenigen unterscheiden mußte, der den Patriotismus immer im Munde hat. Der, wenn es sein Eigennuß erfordert, mit der höchsten Gewalt im Staate in allen Fällen, und in allen Maaßregeln einverstanden ist, der aber, so bald sein Egoismus beleidigt wird, mit derselben nicht übereinstimmend handeln kann, sondern nur Ausflüchte sucht, um gemeinnützige Absichten, auf eine solche indirekte und kniffige Art, rückgängig zu machen, daß er dabey sich doch eben nicht dem Regenten des Staats zu sehr und geradezu entgegen stellet, wovon ihm seine furchtsame Kriecherey natürlicher Weise abhält, welche nur sein eigenes Ich, als seinen wahren Abgott, kennet.

So sehr ich auch auf der einen Seite manche, in der an die Calenbergischen Landstände ergangenen Hannöverschen Regierungs-Resolution vom 6ten Julius 1793 enthaltene Punkte durchaus nicht billigen konnte, und den Muth hatte, diesen Tadel nicht nur in der Landständischen Versammlung, sondern auch selbst der Königlich Landes-Regierung zu Hannover mit Gründen vorzulegen; so mußte ich es auf der andern Seite dennoch mit großem Vergnügen wahrnehmen, daß darinn manchen verrosteten, dem gemeinen Wesen schädlichen Vorurtheilen und Mißdeutungen der Kopf gebrochen war.